



## MARIO MALDONADO

Histórias de NegoCEOs



# *La salida anunciada de Adán Augusto y los otros cambios hacia 2027*

**L**a caída de Adán Augusto López era un hecho anunciado. En mi columna del 26 de diciembre escribí: "Muy al inicio de 2026, Adán Augusto López saldrá de la coordinación de Morena en el Senado y, en los hechos, de la política nacional. Lo que es un hecho es que no será quien cabildee la reforma electoral de la presidenta. En su lugar se perfila Ignacio Mier...". Y añadí entonces: "Ahora sí, el senador apunta hacia el servicio exterior: Portugal —donde la embajada en Lisboa es considerada una de las más atractivas— o París, Francia...". La sustitución por Ignacio Mier Velazco no sólo confirma el relevo, sino el rediseño de los liderazgos parlamentarios que tiene planeados la presidenta Claudia Sheinbaum.

Aunque este domingo Adán Augusto dijo que por el momento "prefiere estar en tierra en el país y apoyar al movimiento que pensar en ser parte del cuerpo diplomático mexicano", está confirmado que plidió irse a París o Lisboa. Y le concederán alguna de las dos embajadas. Hoy, la más probable es Portugal.

Lo que cambió no fue el destino del tabasqueño, sino el ca-

lendario. La presidenta Claudia Sheinbaum le pidió que, antes de irse, ayude a operar en tierra una parte de la elección intermedia de 2027. Ese acuerdo quedó planchado el 14 de enero en Palacio Nacional, durante la reunión con los operadores electorales. Adán tiene oficio territorial, sobre todo en el sureste, y hacia allá se moverá en las próximas semanas. En los hechos, también es una solicitud no expresa de su mentor político, Andrés Manuel López Obrador, que sabe que se necesita estructura y campaña a ras de piso.

Y es que las encuestas internas de Morena muestran desgaste real de la marca y de varios liderazgos locales, pese al tamaño del gasto social. Gobernadores, alcaldes y delegados federales aparecen con evaluaciones a la baja en plazas que antes se consideraban seguras. De ahí que el calendario ya esté corriendo. La primera

medición de aspirantes es en marzo; la segunda en julio; y la tercera, definitiva, entre octubre y noviembre. Las casas que levantarán esos estudios son De las Heras Demotecnia, Buendía & Márquez y Enkoll.

Varios personajes ya preparan su salida para subirse al tren electoral: Mario Delgado, de la SEP; Zoé Robledo, del IMSS; y Rafael Marín, de Aduanas. También se menciona a Alfonso Durazo con aspiraciones para llegar a Gobernación —aunque por ahora sean sólo intenciones— y a Alfonso Ramírez Cuéllar, cercano a Palacio, pero con futuro aún incierto en el gabinete.

Por otra parte, el plan de Andrés Manuel López Beltrán regresará a Tabasco por recomendación directa de su padre. Dejar la Secretaría de Organización de Morena se mantiene firme, como lo expuso a finales de diciembre, y sería Adán Augusto quien podría cubrir sus funciones de operación de manera extraoficial. La ruta de "Andy" es buscar una diputación local, establecerse, construir base y relanzar su carrera desde la tierra donde nació.

La salida de Adán Augusto de la coordinación del Senado terminará invariablemente con su exilio diplomático, pero antes viene la tarea de tierra: aceitar estructuras, ordenar liderazgos y preparar la elección que definirá la segunda mitad del sexenio. ●

@MarioMal

***La salida de Adán Augusto de la coordinación del Senado terminará invariablemente con su exilio diplomático, pero antes viene la tarea de tierra.***